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Centre Pastoral Sainte-Anne (église St-Luc) 

200, rue du Régent, Chicoutimi, G7G 2V7 

Tél. : 418-543-7734 ─ Téléc. : 418-543-7735 

fabrique.steanne@videotron.ca  

Communauté chrétienne de Sainte-Anne, Chicoutimi 

            Heures de bureau 

du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 13h à 16h 

Vendredi FERMÉ 

Saint-David 

155, boulevard St-David, Falardeau, G0V 1C0 

Tél. : 418-673-4522 

fabfalardeau@hotmail.com  

Communauté chrétienne de Saint-David 

         Heures de bureau 

Mardi et mercredi de 9h à 11h 

Saint-Honoré 

3550, boulevard Martel, St-Honoré, GoV 1L0 

Tél. : 418-673-4632 ─ Téléc. : 418-673-6236 

fabriquesthonore@videotron.ca  

Communauté chrétienne de Saint-Honoré 

        Heures de bureau 

Mardi et mercredi de 9h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00 

Jeudi de 9h00 à 12h00 

Marchons ensemble, dans la diversité, avec ...Force, Audace et créativité 



Baptêmes dans notre unité pastorale 

Résultat des quêtes du Triduum, 4 et 11 mai 2025 

Communauté Retrait préautorisé mensuel Quête dominicale 

St-David (27 avril) N/A (498,25$) 271,05$ &  

St-Honoré 852,00$ 539,40$ &  

Ste-Claire 1556,18$ 316,50$ & 552,35$  

Ste-Anne 1249,27$ 350,95$ & 353,70$  

St-Luc 1589,80$ 196,50$ & 161,20$  

St-Fulgence 287,32$ 10,00$ & 152,95$  

Ste-Rose 43,32$ 99,40$ 

Funérailles dans notre unité pastorale 

CENTRE PASTORAL SAINTE-ANNE 

Un beau local à louer d'une superficie d'environ 1500 pi2 et situé au sous-sol 

du Centre pastoral sera disponible pour location à partir de juin.  Si intéressé, 

contactez M. Rémi Boucher au 581-668-2083 pour plus d'informations ou 

pour une visite.  

Communauté de Ste-Claire : Nous a quittés pour la maison du Père, M. Pierre Boucher.  

Ses funérailles seront célébrées dans notre communauté chrétienne le samedi 17 mai 

2025.  Nos sincères condoléances à la famille. 

PRENDRE SOIN... ACCUEILLIR LE SOUFFLE !   

Tel est le thème de la session pastorale qui aura lieu le mardi 27 mai 2025 à l'église St-

Sacrement à Alma.  Portons cette journée diocésaine dans notre prière. 



Message important — Sainte-Claire 

Nous avons besoin d'intention de messe pour la célébration du lundi après-midi, 16h00, à 
l'église Sainte-Claire.  Communiquez avec Mme Syndia Gaudreault au Centre pastoral 
Sainte-Anne, 418-543-7734, poste 21. 

ST-HONORÉ (CORRECTION DE LA DATE) 

Visite au cimetière, rue de l’Aéroport à Saint-Honoré, dimanche le 18 mai, 

tout de suite après la messe de 11 heures.  En présence de l’abbé Mario 

Tremblay, pour un temps de prière auprès de nos défunts.    Une invitation 

à tous ! 



Samedi 17 mai 2025     

16h     St-Luc  MESSE ANNIVERSAIRE  

    Mme Janick Simard 

Dimanche 18 mai 2025  

8h   Ste-Anne  M. Laval Fournier, de M. Gino Simard 

9h15    St-Fulgence  CÉLÉBRATION DOMINICALE DE LA PAROLE  

9h30    St-David  M. Christian Munger, de Mme Normande Guay 

9h30   Ste-Claire  MESSE A INTENTION COMMUNE  

    Mme Marie-Pier Gravel, de ses parents Michelle et Yvan 

    Mme Christine Tremblay, de sa m`re et son frère 

10h45 Ste-Rose  CÉLÉBRATION DOMINICALE DE LA PAROLE  

11h   St-Honoré  MESSE A INTENTION COMMUNE  

    Mme Rachelle Dufour, de M. Gilbert Boulianne 

    M. Benoît Fortin, de M. Gilles Tremblay 

    M. Léopold Tremblay, de M. Jacques Tremblay 

11h   Ste-Anne  MESSE ANNIVERSAIRE  

    M. Huguette Blais 

  Intention :  Mme Jeanne Simard, de ses enfants et petits-enfants 

Célébrations en semaine 

Lundi 19 mai 

16h    Ste-Claire  M. Jean-Paul Gauthier, de Manon et Pierre 

Mardi 20mai  

8h30    Ste-Anne  Célébration de la Parole 

 15h30  Manoir Tadoussac  Pas de célébration 

Mercredi 20 mai    

8h30    Ste-Anne  Les parents et grands-parents défunts pour faveur obtenue, de  

    Mme Sylvie Boulianne 

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS 



Samedi 24 mai 2025   

16h     St-Luc  CÉLÉBRATION DOMINICALE DE LA PAROLE  

Dimanche 25 mai 

8h    Ste-Anne  CÉLÉBRATION DOMINICALE DE LA PAROLE  

9h15    St-Fulgence Pour les 50 ans de décès de M. Georges Tremblay, de la famille  

    Tremblay 

9h30    St-David  Mme Charlotte Côté, d'Odette et Rita Gauthier 

9h30   Ste-Claire  CÉLÉBRATION DOMINICALE DE LA PAROLE  

10h45 Ste-Rose  Pour une personne décédée, d'une paroissienne 

11h   St-Honoré  MESSE A INTENTION COMMUNE  

    Mouvement des femmes chrétiennes décédées, de Mme Louise  

    Auclair 

    M. Laurent Gauthier, de Mme Lucie Gauthier 

    M. Christian Guay, de Marcelle et les enfants 

11h    Ste-Anne  CÉLÉBRATION DOMINICALE DE LA PAROLE  

Célébrations en semaine 

Lundi 26 mai 

16h    Ste-Claire  Famille Lavoie, de M. Jean-Baptiste Lavoie 

Mardi 27 mai 

8h30    Ste-Anne  CÉLÉBRATION DE LA PAROLE 

15h45  Manoir Tadoussac CÉLÉBRATION DE LA PAROLE 

Mercredi 28 mai  

8h30    Ste-Anne  Pour les parents défunts, de Mme Lise Paradis 

Dieu nous surprend 

Verset-clé (Éphésiens 3, 20) : À Celui qui peut réaliser, par la puissance qu’il met à l’œuvre 
en nous, infiniment plus que nous ne pouvons demander ou même concevoir. 

Avez-vous déjà été surpris par un cadeau que quelqu’un vous a offert ?  Une personne a-t
-elle fait quelque chose de spécial pour vous que vous ne pouviez tout simplement pas y 
croire ?  C’est ainsi que Dieu bénit ses enfants.  Lorsqu’il nous a promis un Sauveur, Dieu 
a accompli cette promesse en nous envoyant son propre Fils, Jésus.  Il travaille dans 
notre vie et promet de faire de grandes choses pour nous, plus que nous ne pourrions 
l’imaginer. 



Un nouveau baptisé adulte dans notre Unité pastorale 

Le samedi 19 avril dernier, Mgr René Guay a procédé au baptême de 7 personnes adultes 

lors de la Veillée pascale à la Cathédrale de Chicoutimi. De ce nombre, il y avait un 

homme de la communauté de St-Luc : il s'agit de M. Joël Beaudet.  Il a 33 ans et est père de 

famille d'une petit fille.  Sa préparation à ce premier sacrement d'initiation chrétienne 

s'est déroulée sur une période de 11 mois (mai 2024 à mars 2025). Comme c'était un bap-

tême d'adulte, il a reçu également le sacrement de l'eucharistie et de la confirmation.  

Nous voulons souligner le sérieux dont il a fait part au cours de cette démarche.  Félicita-

tion à Joël pour ce beau cheminement ! 

Marjolaine Hamel, accompagnatrice spirituel et Paulin Michaud, agent de pastoral à la re-

traite. 

LES BÉNÉVOLES 

Beaucoup seront surpris d'apprendre qu'au jour du Jugement dernier les bénévoles trou-

veront au paradis, réservée à leur intention, une place garnie de fauteuils confortables, 

de coussins satinés et de tabourets pour poser leurs pieds. 

Il n'y aura ni président de comité, ni chefs de groupe, ni covoiturage.  Pas d'équipes en 

mal d'entraîneurs, pas de bazars, pas de pâtisseries à vendre, rien à agrafer, à plier ou à 

poster, et les listes téléphoniques seront bannies. 

Et, ô miracle, sur un simple claquement de doigts, boissons gazeuses et mets fins apparaî-

tront.  Les bénévoles seront servis comme des rois. 

Mais, demanderez-vous : « Qui leur assurera le service pour ces privilèges ?  Qui leur ren-

dra justice ? » 

Voyons donc ! 

Ce seront ceux qui, sur terre, auront profité des autres sans jamais rien faire. 

Texte pris sur le blogue de Normand Nantel.  

 





5e dimanche de Pâques C — 18 mai 2025 

Où va la communauté née de Jésus, et qui, à travers lui, fait face à l’incompréhension et à 
la persécution du monde ?  Où est notre horizon ultime, notre but final ?  Jean, l’auteur 
de l’Apocalypse, nous laisse une belle perspective de l’avenir qui nous attend : après 
avoir accompli notre chemin sur cette terre, nous sommes destinés à rencontrer Dieu 
dans une « cité » renouvelée, d’où la souffrance, la faiblesse, le deuil, les lamentations et 
la mort seront définitivement bannis.  Dieu résidera avec nous.  Nous serons une huma-
nité recréée, nous connaîtrons la vie dans sa plénitude.  Les méchants, les violents, les in-
justes, les oppresseurs, ceux et celles qui versent chaque jour le sang de tant de victimes 
innocentes, n’auront pas le dernier mot sur notre destin; notre pèlerinage sur terre ne se 
terminera pas par un échec et un non-sens; les personnes qui ruinent le monde avec leur 
égoïsme ne sortiront pas victorieux.  Cette « révélation » renforce-t-elle notre espérance 
et nous donne-t-elle la force de surmonter les obstacles que nous rencontrons chaque 
jour ? 

 

Jésus a lutté contre toutes les structures du vieux monde qui généraient le péché et la 
mort; et il voulait que ses disciples, à travers le temps, vivent engagés à construire le 
royaume de Dieu.  « Suivre Jésus », c’est lutter objectivement contre tout ce qui génère 
l’injustice, la violence, le mensonge et la souffrance; « suivre Jésus » signifie combattre les 
structures du péché qui volent la dignité et la vie de tant de nos frères et sœurs.  Bien que 
nous croyions au « nouveau ciel » et à la « nouvelle terre » qui nous attendent au terme 
de notre chemin, sommes-nous engagés à construire, ici et maintenant, ce monde plus 
juste, plus pacifique et plus humain que Jésus nous a demandé ? 

 

L’Église, communauté née de Jésus, est appelée à être, au milieu du monde, une annonce 
de cette communauté eschatologique, belle et sans tache, dont parle l’auteur de l’Apoca-
lypse.  Est-ce vraiment le cas ?  Nous savons que l’Église qui pèlerine sur la terre est à la 
fois sainte et pécheresse; mais nous comprenons tous, d’autre part, que les divisions, les 
conflits, les discussions stériles, la vanité, les ambitions, le manque de miséricorde, 
l’indifférence envers les plus faibles, sont des blessures qui défigurent le visage de 
l’Église et l’empêchent de témoigner du monde nouveau qui nous attend.  Que faut-il 
faire pour que notre communauté chrétienne puisse être un témoin crédible de la com-
munauté des « saints » qui se rassembleront autour de Dieu dans le monde à venir ?  Que 
l'Esprit Saint nous éclaire. 



6e dimanche de Pâques C — 25 mai 2025 

Dans l'évangile de ce dimanche, il est question de paix.  Jésus a dit : « Je vous laisse la paix, 
je vous donne ma paix ».  Cette salutation de paix a été prononcée aussi bien lors de la 
rencontre après la résurrection que lors de l'adieu.  Le mot paix apparaît cinq fois dans les 
derniers chapitres de l’Évangile de saint Jean.  Deux fois avant la passion et trois fois 
après la résurrection, en signe attestant son union et son amitié avec ses disciples.  Jésus 
fait la distinction entre sa paix et la paix du monde.  Sa paix est un don, un présent, une 
sorte d’héritage, issu de son départ.  Le but de cette paix est d’éviter le trouble du cœur 
qui envahira les disciples, ainsi que la timidité et la peur, lorsqu’ils se présenteront de-
vant les autorités qui ont condamné Jésus à mort (cf. Mc 13, 11).  C’est pourquoi Jésus dit : 
« Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé ».  La paix donnée par Jésus est faite 
d’amour, de dialogue, de compréhension et de collaboration.  Et c’est la source de la joie la 
plus sereine.  C’est pourquoi la Paix que Jésus transmet doit prendre la place de la tris-
tesse, du découragement et du manque de confiance et même de foi parmi les disciples. 

 

Jésus laisse la « paix » à ses disciples.  C’est cette paix qui nous permet d’affronter avec sé-
rénité les vicissitudes et les tempêtes qui surgissent en chemin.  C’est cette paix qui nous 
aide à surmonter la peur, cette peur qui nous paralyse et nous empêche de lutter pour un 
monde plus juste et plus humain.  C’est cette paix qui nous fait surmonter l’égoïsme, la 
fermeture sur nous-mêmes, l’aveuglement qui ne nous permet pas de voir les besoins de 
nos frères et sœurs.  C’est cette paix qui nous conduit à construire des ponts de dialogue 
et de compréhension avec les frères et sœurs qui marchent à nos côtés.  C’est cette paix 
qui nous donne la force d’affronter la haine, la violence, l’agression et les mensonges qui 
défigurent le monde.  C’est cette paix qui nous libère du ressentiment, de l’intolérance, de 
l’arrogance, du dogmatisme.  C’est cette paix qui nous permet d’être signe de la bonté, de 
la miséricorde, de la tendresse et de l’amour de Dieu dans le monde…  La paix de Jésus ré-
side-t-elle en nous ?  Sommes-nous témoins de cette paix dans notre façon de vivre et 
dans nos relations avec les hommes et les femmes qui marchent à nos côtés ? 

 

Et comment construit-on la paix ?  Le prophète Isaïe nous dit : « L’œuvre de la justice sera 
la paix  » (Is 32, 17).  Et le Nouveau Testament nous enseigne que la pleine réalisation de la 
justice est d’aimer son prochain comme soi-même (cf. Mt 22, 39).  Et saint Paul nous 
montre les attitudes nécessaires pour instaurer la paix : « Puisque vous avez été choisis 
par Dieu, que vous êtes sanctifiés, aimés par lui, revêtez-vous de tendresse et de compas-
sion, de bonté, d’humilité, de douceur et de patience.  Supportez-vous les uns les autres, et 
pardonnez-vous mutuellement si vous avez des reproches à vous faire. Le Seigneur vous 
a pardonnés : faites de même » (Col 3, 12-13).  Ce sont les attitudes que nous devons adop-
ter pour être des bâtisseurs de paix. 









10e édition du pèlerinage Des-Deux-Rives 

L’équipe de préparation du pèlerinage Des-Deux-Rives est heureuse de vous inviter à 

leur 10e édition du pèlerinage qui se déroulera du 25 mai au 8 juin prochain. 

La rencontre préparatoire se tiendra le mardi 13 mai de 19h00 à 20h30 au presbytère de 

St-Dominique de Jonquière. 

Pour vous inscrire ou pour toute question de précision vous pouvez contacter : 

Nicole Briand : nicole_briand@hotmail.com 

ou 

Louis-Marie Beaumont : lmbeaumont2023@hotmail.com 

Comment faire un bonne homélie 

Un séminariste va trouver son maître de stage. 

– Comment doit être une bonne prédication ? 

Le maître répond : Une prédication doit avoir un bon commencement et une bonne fin. 

– Et c’est tout ? 

Non ce n’est pas tout.  Fais en sorte que le commencement et la fin soient les plus rappro-
chés possibles. 









Nous avons besoin de toi, que ce soit pour : 

  Participer à l'administration financière de la paroisse ou de ta communauté (Ste-
Anne, St-David, St-Honoré). 

 Comité de liturgie de ta communauté qui prépare les célébrations, spécialement lors 
des temps forts (Avent, Noël, Carême, Pâques) 

 Préparer les enfants aux sacrements de l'eucharistie et de la confirmation. 

 Faire les lectures lors des célébrations. 

 Servir la messe. 

 Distribuer la communion, lors des célébrations ou aller la porter aux malades. 

 Animer une célébration de la Parole, dans ton église ou un foyer de personnes âgées. 

 Agir comme sacristain ou sacristine lors des célébrations. 

 Pour chanter lors des célébrations. 

 Mettre tes talents d'électricien, menuisier ou plombier pour garder nos bâtiments en 
bon état. 

Maladie cœliaque 

Vous souffrez de la maladie cœliaque (allergique au gluten), ce qui vous oblige à ne pas 
communier lors des célébrations ?  Sachez qu'il existe des hosties sans gluten.  Les com-
munautés de Ste-Anne, St-Luc, Ste-Claire et St-David en ont qui sont consacrés et si 
vous en faites la demande, votre communauté pourrait aussi s'en procurer. 

L'Équipe pastorale 

 



 



L'onction des malades 

1 – L’onction des malades n’est pas l’extrême onction, comme on l’a souvent appelée (le 
sacrement était souvent donné à la dernière extrémité, peu de temps avant le décès de la 
personne). En réalité, ce sacrement, qui existe depuis l’Antiquité, est destiné aux per-
sonnes très affaiblies par la maladie ou la vieillesse. Si depuis Charlemagne ce sacrement 
s’est plutôt adressé aux mourants, Vatican II a bien ré-élargit le cadre de ce sacrement 
aux personnes qui connaissent « les difficultés propres à l’état de maladie grave ou à la 
fragilité de la vieillesse » (Catéchisme de l’Eglise Catholique). Le sacrement peut égale-
ment être donné à des personnes se préparant à une opération chirurgicale importante. 

 

2 – L’onction des malades est vécue de façon communautaire, souvent lors d’une messe. 
Bien-sûr, si l’état de santé de la personne ne le permet pas, ce sacrement peut être donné 
à domicile ou à l’hôpital, en présence de quelques personnes ou de la famille. Ce sacre-
ment est certes à destination de la personne malade mais il peut également rayonner sur 
son entourage, affectée par la souffrance de leur proche, et sur la communauté appelée à 
soutenir et prendre soin des plus faibles. 

   

3 – Ce sacrement est porteur de nombreuses grâces. Jésus, comme il l’a montré maintes 
fois dans les Évangiles, est touché par la souffrance des hommes, tant physiques que psy-
chiques. Il veut leur apporter l’apaisement, le réconfort, la force et l’espérance, et nous 
montrer qu’il ne nous abandonne jamais même au cœur de la maladie. 

(Source : Hozana.org) 


